

Zeitschrift: Bulletin de la Société suisse de Numismatique
Herausgeber: Société Suisse de Numismatique
Band: 10 (1891)
Heft: 2

Nachruf: Nécrologie : Charles-Louis van Peteghem
Autor: P.S.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bijouterie et Joaillerie

1890.

1^{er} prix. — M. Alfred Durand, chez M. A. Pochelon, pour un diadème (1 médaille argent). fr. 1,500.

2^{me} » A quatre apprentis de M. A. Pochelon, pour couteaux à papier et carnets de bal, fr. 500.
— Œuvre collective, 4 médailles bronze.

On peut voir par les documents qui précèdent que le but de M. Galland a été atteint pendant ces dernières années. Son œuvre a donné un développement nouveau à nos industries nationales. Espérons que le généreux donateur voudra bien continuer pendant de longues années encore sa magnifique subvention.

Paul STRÆHLIN.

NÉCROLOGIE



Charles-Louis van Peteghem.

Notre ancien collègue vient de mourir à Paris après une longue maladie. Né à Bruges, le 28 avril 1827, il resta toujours très attaché à son pays d'origine, et fut un de ceux qui contribuèrent le plus à resserrer les relations numismatiques déjà si nombreuses entre sa patrie et la France. Les collectionneurs se rappelleront toujours avec plaisir l'amabilité avec laquelle il les accueillait, et les excellents conseils dus à sa longue expérience numismatique. Il aimait les monnaies et les appréciait souvent plus que ceux à qui les besoins de son commerce l'obligeaient à les céder. Il ne s'en séparait

qu'à regret, et aimait à rappeler dans sa causerie intime de nombreuses anecdotes s'y rapportant. Nous en pouvons donner ici une bibliographie complète de ses travaux, mais nous tenons à signaler d'excellentes monographies sur les monnaies d'Alsace d'après Berstett, son étude sur la numismatique de la Commune de Paris en 1871. Comme expert il fut appelé à diriger de nombreuses ventes aux enchères, et rédigea toujours ses catalogues avec une grande sûreté d'attributions et un mode de classement clair et net qui font encore de plusieurs de ces brochures d'utiles sources munismatiques. Son attention s'est aussi portée vers les assignats et le papier-monnaie dont son catalogue de librairie contenait toujours un grand choix, et des listes utiles à consulter.

P. S.

* * *

David-Jaques Duval.

Notre Société a fait une nouvelle perte en la personne de M. David-Jaques Duval, de Genève, décédé le 13 février à l'âge de 77 ans et à la suite d'une longue maladie.

M. Duval appartenait à une famille où les traditions artistiques constituent un véritable apanage ; il avait formé une remarquable collection de tableaux et de gravures et un médaillier suisse très complet et très intéressant. Extrêmement affable et accueillant, il aimait montrer ses trésors à tous ceux que cela pouvait intéresser.

On sait le don magnifique qu'il fit à la ville de Genève en 1885, celui de la collection de monnaies russes formée en grande partie par M. François Seguin, son oncle, collection qui comporte des pièces de première importance et fait du cabinet de médailles de Genève l'un des plus riches de l'Europe en pièces russes. On trouvera, du reste, dans la 4^{me} année de notre *Bulletin* une notice sur cette collection.

M. Duval n'a jamais exercé de fonctions publiques, mais aucun de ceux qui l'auront connu n'oubliera cet aimable vieillard. Il était membre de la Société suisse de numismatique depuis le 25 mai 1882.

J. M.